



# Imputan a un informático por incitar al odio a los gitanos en una página web

Una investigación de los Mossos d'Esquadra ha permitido identificar a un joven vecino de Málaga como supuesto creador del portal

:: JUAN CANO

**MÁLAGA.** «Página de odio a los gitanos, estoperos y similares». El texto que sucede al titular de la web es el siguiente: «Bueno, todo el mundo sabe lo que es un gitano. Es una raza semihumana (o no humana, según se mire) que se caracteriza por su desprecio a los payos [...], por su afán de delinquir, robar, drogarse (especialmente drogas duras, como la heroína) y por el odio generalizado que reciben por lo general de la gente con dos dedos de frente».

El contenido de la página, que contiene toda una sarta de comentarios discriminatorios, ha motivado una investigación para identificar a la persona que se encuentra detrás del portal. Las pesquisas han dado sus frutos. Hace unos días, la Fiscalía imputó a un joven informático, vecino de Málaga, como supuesto creador de la web, según ha podido confirmar SUR.

La investigación comenzó a raíz de la denuncia presentada por la Fundación Secretariado Gitano el pasado 16 de noviembre. Un trabajador de esta organización fue alertado a través de Facebook de la existencia de esta página web, que contiene en su identificador las palabras 'death (muerte)/gitanos'. La plataforma puso los hechos en conocimiento de la Fiscalía de Barcelona al considerar que las expresiones que allí aparecían podrían ser constitutivas de delito.

El Ministerio Público ordenó a

los Mossos d'Esquadra una investigación para poner nombre y apellidos al autor (o autores) de esos comentarios. Las pesquisas revelaron que los textos se subieron a la web entre los últimos meses de 2007 y principios de 2008. Y la página donde se habían publicado —que sigue activa— está alojada en un servidor estadounidense. Según las fuentes consultadas, en 2010 se colgó un enlace a esa web en otra página destinada a los videojuegos que, al parecer, también estaría vinculada al ahora imputado.

Los agentes comprobaron que en esa web se hacía referencia constantemente a un mismo 'nick' (apodo). Al rastrear ese 'nick', los mossos localizaron una conversación en las redes sociales donde se identificaba al usuario. Así fue como descubrieron que el supuesto creador de la página era un joven que reside en Málaga, por lo que remitieron el caso a la Fiscalía Provincial, donde ahora se le ha interrogado en calidad de imputado por un presunto delito de provocación a la discriminación.

«Hay que poner un 'stop' tajante a este tipo de acciones»

:: J. C.

**MÁLAGA.** No es, ni mucho menos, un caso aislado. La Fundación Secretariado Gitano, que denunció la página web por la que ha sido imputado un informático malagueño, detecta al año una media de 120 situaciones de discriminación que provienen de ámbitos como el empleo, la vivienda, los servicios o los medios de comuni-

cación. Y ahora, también en Internet, que ha disparado la cifra a 148 casos durante el año 2012. «Estamos preocupados por la forma en la que proliferan estos discursos en las redes sociales», reconoce la responsable del área de Igualdad de trato de la fundación, Sara Giménez. «A veces se pasa la barrera del odio. El problema es que tienen un efecto expansivo inmedia-

to, y las herramientas para combatirlos son muy limitadas, porque se amparan en el anonimato».

La responsable del área de Igualdad de trato confiesa que siente «un nudo en el estómago» cada vez que en la fundación detectan casos como el de la página web investigada por la Fiscalía en Málaga. «Estos comentarios hacen mucho daño a la promoción de los gitanos y además promueven acciones violentas contra la comunidad. Las administraciones y la sociedad tienen que poner un 'stop' tajante ante este tipo de acciones», sentenció Giménez.